

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Oyem : des financements et du matériel aux jeunes opérateurs économiques

E. EBANG MVE
Oyem/Gabon

LES membres de l'association Projet grand Oyem (PGO) ont remis, dernièrement, à la mairie d'Oyem, des chèques allant jusqu'à un million de francs CFA, et du matériel de travail, à cinq jeunes opérateurs économiques du département du Woleu et de la commune d'Oyem. Il s'agit de jeunes entrepreneurs dont les activités ont été impactées par la pandémie de coronavirus. Les fonds et le matériel (four électrique, motopompe, débroussailluses, matériel agricole...) ainsi octroyés vont permettre aux bénéficiaires de relancer et d'accroître leurs activités en cette période de crise sanitaire. Ces jeunes exercent dans les activités

comme la poterie, l'entretien des espaces verts, la fabrication de la galette d'Oyem, la culture de la tomate, des légumes, de la banane, etc. Par ce geste, le PGO appuie les jeunes locaux dans leur lutte contre la pauvreté. Le secrétaire administratif permanent de cette association, Flaubert Meye, a exhorté les jeunes promoteurs économiques à une gestion efficace, rigoureuse et optimale des fonds mis à leur disposition. Chefs de Petites et moyennes entreprises (PME), ceux-ci doivent, à terme, rembourser la quote-part arrêtée par les responsables de l'association, afin de la mettre à la disposition d'autres jeunes ayant des projets générateurs de revenus. " Il ne s'agit pas d'un don. Mais d'un apport remboursable, parce que d'autres jeunes attendent aus-



Photo: PME

Les jeunes opérateurs économiques ayant bénéficié des aides

si", a précisé M. Meye, en présence du maire de la commune d'Oyem, Christian Abessolo Menguey, du secrétaire général de province, Côme-Clément Bibang, et de certains chefs de services administratifs.

Au nom de tous les bénéficiaires, Bruno Mba Mba a remercié les responsables du PGO d'avoir répondu positivement à leur sollicitation qui date de mai 2020. Ces jeunes se sont engagés à relever le challenge, afin de mériter

la confiance placée en eux. Avant cette remise des chèques et équipements, les bénéficiaires ont pris part, la veille, à un atelier de formation sur la "gestion d'un projet : de l'idée à la concrétisation".

L'Union de nouveau en vente à Lebamba

Gloire Junaël MOUBEDI BIGOGO
Lebamba/Gabon

LONGTEMPS sevrées de leur quotidien national, les populations de Lebamba renouent avec la lecture du journal L'Union. Et de bien d'autres journaux. Depuis le 12 mars dernier, date d'apparition du coronavirus dans notre pays, l'unique kiosque qui en revend n'était plus ravitaillé. Mais les choses sont rentrées dans l'ordre depuis le 5 octobre. Les lecteurs, qui en avaient déjà perdu l'habitude, ont pris d'assaut le lieu de vente du produit... grâce à des annonces affichées un peu partout dans la ville. Malgré la faible quantité envoyée par Sogapresse, la société distributrice, l'on peut dire que la plupart des lecteurs ont pu se procurer un exemplaire. Aujourd'hui, avec la reprise de la vente de "L'Union" et de quelques hebdomadaires, les Louvanois, faute de radio nationale, difficilement captée dans le département



Photo: Bigogo

une vue de journaux en vente.

de la Louétsi-Wano, peuvent à nouveau s'informer sur ce qui se passe ou s'est passé ailleurs. Les départements environnants de la Boumi-Louétsi (Mbigou), Louétsi-Bibaka (Malinga) et de la Dola (Ndendé) ainsi que le district de Nzenzé se ravitaillent en journaux dont L'Union à Lebamba. La ville étant un carrefour vers ces différentes destinations. Gageons que cette fois est la bonne. Qu'il n'y aura plus de rupture de ravitaillement.

Tchibanga: lancement de l'opération de recouvrements par la mairie

MIHINDOU MIHINDOU
Tchibanga/Gabon

TOUT a commencé par une réunion présidée par le maire de Tchibanga, Jean Charles Yembit Yembit, pour donner des directives à la brigade mixte composée d'agents municipaux et de ceux de l'antenne provinciale du Trésor public (avec l'appui des forces de sécurité et de défense), quant à la reprise des recouvrements de taxes, plusieurs mois après leur suspension à cause de la crise sanitaire liée au coronavirus. L'opération enclenchée obéit à certaines dispositions légales, qui autorisent le Conseil municipal de recouvrer des taxes auprès de ses créanciers. Au nombre desquels les opérateurs économiques. Pour mener à bien cette opération étalée sur trois jours, quatre équipes sont déployées sur le terrain. Les taxes en question sont celles portant, entre autres, sur le loyer, l'occu-



Photo: Mihindou-Mihindou

Les agents contrôleurs de la mairie sur le terrain.

pation des box dans les marchés municipaux, le transport des passagers, le stationnement des automobiles sur la voie publique, l'environnement, les hôtels et les motels, y compris les taxes sur la publicité, les vignettes de taxis, les panneaux d'éclairage, les garages, les stations-service, etc. Toutefois, au regard du déclin des activités économiques du fait de la crise sanitaire qui sévit, le bureau du Conseil municipal de

Tchibanga a décidé, lors d'une réunion, de l'assouplissement de certaines taxes, notamment auprès des garages, menuiseries, stations de lavage automobile et stations-service. Ces entités qui ont l'habitude de payer trimestriellement ont vu leurs taxes connaître un abattement de 30%. Quant aux occupants des box dans les marchés municipaux, ils ont payé la moitié du coût de location habituel.